

El PRC exige al Gobierno que negocie “ya” con el Estado el traspaso de las competencias de Costas y “se deje de cartas”

Propondrá un acuerdo en el Pleno del lunes para exigir “hechos” y que Cantabria refuerce su autogobierno y gestione su litoral con criterios propios

Santander, 19 de junio de 2025

El Partido Regionalista de Cantabria ha exigido al Gobierno que negocie “ya” con el Estado el traspaso de las competencias en materia de ordenación y gestión del litoral, para reforzar el autogobierno y garantizar una actuación con criterios propios, como la que ya tienen el resto de las autonomías, con la única excepción de la cántabra, Asturias y Murcia.

Con este objetivo, el próximo lunes defenderá una proposición no de ley en el Pleno del Parlamento, donde el pasado 4 de junio registraron la iniciativa a la que atribuye la carta remitida ayer por la consejera de Presidencia, Isabel Urrutia, para iniciar contactos con el Ministerio de Política Territorial.

“Que se dejen de cartas, que preparen los informes, que convoquen las comisiones, que hagan los trabajos técnicos y que nos den las competencias”, ha reclamado el portavoz regionalista, Pedro Hernando, en una rueda de prensa en la que también ha comparecido la diputada y candidata a las elecciones de 2027, Paula Fernández, quien ha considerado que el contacto iniciado por el Ejecutivo “dos semanas después” del registro de la iniciativa del PRC en el Parlamento “no es casual”.

“El PRC obligó al Gobierno a moverse, está claro que aquí llevamos el timón y que ellos, una vez más, van a remolque”, ha asegurado Fernández, al tiempo que ha criticado la falta de avances sobre este traspaso, al igual que ocurre con las competencias sobre aguas interiores o la autorización para captar agua del pantano del Ebro. “Se prometió más y mejor que lo negociado por el anterior Ejecutivo, pero seguimos sin resultados”, ha apostillado.

Por su parte, Pedro Hernando ha celebrado que el Gabinete de Buruaga se haya visto “obligado a reaccionar” al conocer la iniciativa del PRC y se ha declarado “súper-contento” al dar por hecho que el lunes será aprobada, pero ha advertido que ahora “toca la hora de la verdad, que es la negociación con el Estado, y no será fácil”.

En este sentido, ha explicado que el anterior Gobierno planteó este traspaso tanto a los gobiernos del PSOE como a los del PP y siempre recibió un no por respuesta, con el argumento de que era necesaria una modificación del Estatuto de Autonomía, condición que sin embargo no se ha exigido ni a Euskadi, ni a Galicia, que han recibido la competencia que reclama el PRC en 2024 y 2025, respectivamente, sin ninguna modificación estatutaria previa.

“Pedimos que se nos aplique el mismo criterio para tener lo mismo”, ha continuado Pedro Hernando, antes de subrayar que eso tiene que negociarlo el Gobierno de Cantabria, el cual “hasta el día de hoy no ha hecho nada”.

A su juicio, este traspaso no puede esperar, porque se trata de una competencia “muy importante” para una Comunidad como Cantabria, con 284 kilómetros de litoral, que afecta a 25 municipios, a múltiples negocios y concesiones y al uso de las playas. “Por qué nos tienen que regular el uso de las playas unos señores desde Madrid, por qué no podemos hacerlo nosotros”, se ha preguntado.

Por todo ello y aunque ha aclarado que la competencia general sobre la Costas seguirá siendo del Estado, ha recalcado que su gestión “tiene que estar en Cantabria” y ha pedido al Gobierno del PP que empiece a trabajar en esta línea “ya” para que la Comunidad Autónoma “no sea menos que otras”.

El portavoz regionalista también se ha referido a la negociación liderada por el consejero de Fomento, Roberto Media, para lograr la autorización de uso de agua del pantano del Ebro, que se saldó con un permiso de 4 hectómetros cúbicos con carácter general y de hasta 21 en situaciones excepcionales, mientras Aragón tiene 6.500 hectómetros “garantizados”, no sólo para cubrir el abastecimiento a la población, sino también los regadíos y las actividades empresariales, como los centros de proceso de datos de Amazon o Google.

Ante esta situación y dado que Cantabria “no es menos que Aragón y también necesita el agua para sus desarrollos industriales en la comarca del Besaya”, ha pedido al Gobierno que “luche” y sea “reivindicativo”. “Lo que queremos del Gobierno son menos anuncios y más realidades”, ha concluido.